

EL GRADUADOR

Miércoles 7 de Abril de 1893

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUJETO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
Se insertan a precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
No se devuelven originales.
Publicaciones:
De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico:
Todos, excepto los siguientes a los festivos.

Alcance del N.º 1.000. 0.25

En Alicante, a más de 1.50 ptas.

En España, trimestres, 5

Puntos de suscripción.

En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario.

D. Antonio Galdó López

Mérida-Náñez, 34, segundo piso.



PARA EL DIA DE GLORIA

BARATURA INCONCEBIBLE

25 PLIEGOS de santos finos, papel de color y satinado,



UN REAL

ES DECIR,

775

SANTOS



por VEINTICINCO céntimos de peseta, vendemos en la imprenta de este periódico.

Aprovechad la ocasión. Se sirven pedidos. Pago adelantado

Ajena colaboración

CHIRINOLAS

Planta indiscreta

En una especie de diminuto jardín de aclimatación y bajo los cristales de recatado invernal que a los cambios bruscos de la temperatura la resguardan y a los asaltos de los visitantes la librasen, ocultaba codiciosa cierta aristocrática dama, una hermosa sensitiva. Quizás llevada de intención

aviesa, ó quizás anhelante de bromear y reír a costa de la sencillez congénita al pudor, es lo cierto que como se aproximase un grupo de hermosas jóvenes al preciadísimo vegetal, para contenerlo, nuestra buena señora tendió hacia ellas los brazos diciéndoles:

—Deteneos.

—Pues, ¿qué ocurre? Preguntaron éstas con extrañeza.

—Os lo diré.—¿Conocéis la planta que a vuestros ojos se alza ufana?

—Si yo no me equivoco, semejante vegetal es una sensitiva, ó en términos científicos,

una mimosa púdica.—Replicó la más joven de todas.

—En tal caso conoceréis también sus maravillosos prestigios.

—No, no.—Gritaron varias.

—Pues atended. La sensitiva es como la piedra de toque donde se prueba la virginidad de la mujer. En su pudor excesivo, la sensitiva contrae sus hojas así que la mano de cualquiera hembra marital la toca y se dilata y se espereza de alegría, así que la toca cualquier pura é inmaculada virgen.

—¿De veras? Dijeron en coro las doncellas.

—Contemplad un momento si es que lo dudáis.

Y la marquesa tendiendo la mano, posó sus dedos en el sensible vegetal. Este al punto se contrajo con gran sorpresa de las recatadas y pudorosas núbiles,

—Pues bien,—añadió con acento picarezo la dueña de tan prestigiosa planta—tocadla, tocadla ahora vosotras y veréis como ni se contrae, ni se encorje, ni se arruga.

A tal intimación las doncellas de nuestro cuento se desbandaron por el jardín y á todo correr huyeron del sitio en donde se arraigaba y crecía la indiscreta planta.

—¿Por qué habrán rehusado tocar las hojas de la púdica sensitiva estas inocentes muchachas?

He aquí la pregunta que á sus solas se dirigió mil veces la mar-

quesa sin conseguir una respuesta satisfactoria.

G. A.

¿CUÁNDO?

Aclarados los horizontes, venida gloriosamente la insurrección tagala, para cuya terminación definitiva solo faltan detalles complementarios, nos parece que ha llegado la hora de que el gobierno rinda cuentas de su gestión ante las Cortes, para lo cual es necesario que se apresure la apertura del Parlamento.

Así habla nuestro apreciable y demócrata colega *El Globo*.

Porque la calma que en estos días se advierte, la quietud política que todos notamos, no es ni por asomo prueba de confianza; es algo así como el silencio precursador de las grandes y necesarias explicaciones, que muchas y muy detalladas tiene que dar el gobierno.

Es preciso que el Sr. Cánovas fije de un modo definitivo y muy próximo la apertura de las Cortes, cuyo silencio se ha prolongado más de lo necesario. Siempre tuvo mucha afición el Sr. Cánovas a dejar ocioso el poder legislativo, que en estas circunstancias tiene mucho que hacer por sus funciones de fiscalizador. Pero si en ocasiones normales el despego hacia las Cortes no tiene excusa, en las presentes merece las censuras más acerbas.

Hay que rendir cuentas ante el país de todos los sucesos ocurridos; hablar con claridad de la situación de España; exponer los medios imprescindibles para hacer frente á las contingencias futuras y resolver problemas tan interesantes y hondos como el

que se refiere al régimen colonial en Filipinas.

Nunca es bueno el mutismo del Parlamento, lo repetimos, pero cuando hay ministros con iniciativas, el mal es menor. No se cía de los actuales consejeros de S. M. que se pierden por su afán de estudio y de innovaciones. En materia de iniciativas apenas si ninguno se llama Pedro. Por lo mismo les es más necesario el concurso de las Cámaras, que pueden llevar ideas allí donde están haciendo mucha falta.

Claro está que el Sr. Cánovas teme, con mucha razón, ir á las Cortes con la compañía de sus ministros. Para reñir batallas hacen falta soldados, y el presidente del Consejo sólo dirige inválidos que están pidiendo la licencia absoluta.

Pero como sobre las conveniencias políticas del Sr. Cánovas están las nacionales, y éstas demandan una detallada liquidación de cuentas, es necesario pedir que no se demore el principio de las tareas parlamentarias.

Si para épocas como la actual no han de utilizarse las Cortes, ¿para qué el régimen representativo? Si ahora el gobierno no ha de manifestar cuál ha sido su conducta, cómo ha empleado los recursos que prodigamente le entregó el país, y cuál es su pensamiento frente á los problemas pendientes, ¿cómo ha de responder á tan graves y trascendentales cuestiones?

Los plazos dilatorios son ya imposibles y además perjudiciales. Realice el gobierno acto de contricción, y si tiene propósito de la enmienda, ya que de seguro siente dolor de corazón prepárese á decir sus pecados al país que es el confesor de los ministerios.

Por esto con prisa, porque la táctica ministerial consiste en ir ganando días, y todos los días que el gobierno gana, los pierde la nación necesi-

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.

La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inscripción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.

Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.

Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobres, 12 50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquila de defunción y la del primer aniversario.

104]

FOLLETIN DE «EL GRADUADOR»

LOS DOS HERMANOS

101

tabaco parece excelente. Dos ó tres bocanadas... lo necesario por contentar á nuestro amo.

Encendió su pipa, arrojó el humo en nubecillas hasta la vertura de la bóveda, y entonces dijo sonriendo con aire satisfecho:

—¡Ex celente tabaco! Qué felices son los ricos! Mirad, así, sobre este banco, mirando este hermoso jardín y con la pipa en la boca, me gustará pasar la vida.

—O, equivocáis querido padre, prosiguió Bayon. Algo más deseáis.

—Sí, pensar, no es cierto? En efecto, me gusta mucho eso; sería una variación en mis diversiones.

Entretanto las niñas se complacían en comparar las flores unas con otras, y discutían acerca de su belleza y su perfume.

El padre Damhont dejó su pipa, diciendo que más tarde volvería á hacer uso de ella; porque su mujer ardía en deseos de visitar la casa.

Bayon les condujo primero á un par de habitaciones muy bien adornadas, pero no ofrecían nada de particular. En la cocina la señora Damhont admiró la hermosa y resplandeciente hornilla y los brillantes calderos, las ollas y sartenes colgadas á lo largo de las paredes.

En la cueva había un tonel de cerveza sobre una codales; una arca fabricada contenía cierto número de botellas de vino y aun se veía allí un gran bote de piedra que seguramente contenía una buena provisión de manteca.

Esto hizo decir á los Damhont que M. Raemdonck había pensado en todo y que su sobrino lo hallaría todo preparado, ojalá si fuera antiguo habitante de la casa.

En el granero, sobre cuerdas para secar la ropa, se habían extendido algunas redes de pescar de forma diversas y cuidadosamente fabricadas. El padre Damhont, que era perito en la materia, las tomó en la mano, probó la solidez del hilo y murmuró para su capote:

—Qué gente tan feliz, tiene siempre cuanto desea!

meros) él mismo de cambiar su idea. No obstante, después de largas reflexiones, insistió en su primera resolución.

A la hora de comer, cuando se sentó á la mesa con sus padres y hermanas, refirió que el anciano y antiguo primer dependiente había presentado su dimisión, porque su tío, asediado de fallecer, le legaba una herencia considerable. Monsieur Raemdonck se hallaba completamente dispuesto á dar á Bayon el empleo de aquel; pero á causa de su juventud, quería antes ponerle á prueba algunos meses.

Así hizo brillar á los ojos de sus padres la esperanza de verle obtener en breve un aumento de sueldo considerable; y no les ocultó que si alcanzaba esta felicidad, no permitiría un instante que su padre continuase trabajando. Entonces hallaba en el aumento de su merecido sueldo, los medios de proporcionar á su madre todo el posible bienestar y permitirle vivir como una verdadera propietaria. Estaba tan alegre y satisfecho, que asoció á todo el mundo á su felicidad.

Finalmente, refirió que el sobrino de M. Raemdonck, quien había residido mucho tiempo en París y acababa de contraer matrimonio allí, iba á trasladar á Gante su residencia. Monsieur Raemdonck buscaba una casa para su sobrino. La casa no debía ser muy grande, pero sí hermosa y cómoda; quería amueblarla con bonitos muebles y quería adornarla enteramente antes de la llegada de su sobrino y la joven esposa de este. Bayon le había dicho, porque su primo le había suplicado que buscara, entre las casas para alquilar, una que pudiera convenir á su sobrino, y el joven, á quien no sobraba el tiempo, suplicó á su madre que fuera á dar un paseo por las calles más hermosas, inmediatas á la fábrica, con objeto de ver si existían casas apropiadas para alquilar.

Aquella misma noche, al regresar de la fábrica, su madre le manifestó que había bonitas casas para alquilar en la calle Magnelonne, en la calle Lange Mère y en la calle de la Cruz, junto á la iglesia de San Bayon. Esta última era quizás algo pequeña, pero era en cambio de construcción moderna y el cartel anunciaba que tenía jardín,

tada de nuevo plan para remedio de sus crónicas dolencias.

Y sabemos que la fecha de apertura de las Cámaras señalará el término de las esperanzas conservadoras.

Pero es necesario resignarse á hablar que para el Gabinete es resignarse á morir, y consuélese después de todo el ministerio pensando en que hasta ahora vivió de milagro.

¿Cuándo empieza á imponerse la realidad?

Política local y regional

Un encargo

¿Hay algún motivo, existe alguna razón, para que se hayan cerrado las clases de la Escuela Normal de Maestras?

No tenemos interés en mortificar á nadie, pero quien ha necesitado de la superioridad de este centro, algo perentorio, se ha encontrado en que no se podía despachar.

Es muy posible que continúen las clases, y en ese caso, ¿qué inconvenientes ocurren para el despacho de ciertos asuntos?

No hacemos en esto más que cumplir un encargo, pues por lo demás, sabemos las consideraciones y los respetos que nos merece la escuela Normal de Maestras.

Las elecciones

Las elecciones municipales que se avecinan van á tener un carácter de verdadera lucha en Alicante.

En cambio, la gente de los pueblos, los independientes, los que no quieren sufrir los mil quebrantos que trae la política y... ¿por qué no lo hemos de decir; muchos literales demócratas, y una gran mayoría de republicanos, recordando lo sucedido en las últimas elecciones, en las que se luchó con honra, viniendo á recoger el poder los conservadores, por denuncias y recursos, llegando hasta el nombramiento de alcalde que no habían sido nunca concejales, cogiéndoles á otros de lleno la ley Mellado, quedando todo impone, no tienen, no, prisa

alguna por ir organizando sus huestes y preparánlas para la lucha.

En esta textura sucederá que los buenos, los útiles, la parte sana de los partidos se atrincoena en sus lares y quedan de ociosos los que sólo deben hacer odiosa la mejor de las causas, imposible lo más hacendero.

Este caciquismo, á su manera es, y será siempre uno de los escollos en que tropezamos todo hombre de buena fe, una causa persistente de la anulación de los partidos políticos.

Contra estos roedores caseros no hay trampas ni medidas de estiuación. Por su misma pequeñez son invencibles.

Hay que decir de ellos como de los animaños que en la economía doméstica hacen daños sin cuento; los grandes, los que se ven fácilmente, con frecuencia se exterminan; los más temibles son los que por su misma pequeñez no se ven cuando se les busca.

¿Qué pasa?

Ha extrañado mucho que Alcoy, una de las poblaciones más importantes de la provincia, pueblo natal además del bizarro marqués de Polavieja, capitán general de Filipinas, no haya demostrado de modo ostensible ni sus corporaciones por medio de afectuosos telegramas, su satisfacción por el pronto término de la gloriosa campaña que en el archipiélago remoto lleva á cabo nuestro héroe ejército.

Es sumamente extraño esto si se atiende, como es muy lógico, el patriotismo de que tan gallardas pruebas nos ofrece Alcoy y el hallarse al frente del ejército que pelea en Filipinas por la integridad del suelo nacional uno de sus hijos más ilustres.

Buen acuerdo

Cuantos elementos valiosos procuran por los intereses de Denia, proyectan para las próximas elecciones municipales presentar candidatura cerrada con exclusión de todo carácter político.

Si el recurso de alzada interpuesto por aquéllos ante el gobernador civil de la provincia sobre el acuerdo ilegal é inprocedente de su Ayuntamiento, es resuelto en sentido negativo por no haberse ceñido los recurrentes á determinados detalles de procedimiento, no hay duda que algo podrá hacerse para restablecer la legalidad si á los escaños concejales de

Denia suben hombres de reconocida independencia y amor á su país natal.

Nos parece mal tal acuerdo.

Con seguridad que no profesa esta opinión la agrupación heterogénea conservadora alicantense.

Resultado

La Opinión, órgano genuino del silveñismo alicantino, ha publicado en su último número la lista de sus correligionarios, los que componen los subcomités de distrito de esta capital.

Evidencia este innegable alarde de fuerzas que son muchos los conservadores que hoy militan en las filas del silveñismo.

Este es el resultado práctico que no cabe desconocer, de la política de intransigencias y de odios llevada á cabo con un celo digno de mejores causas por los rojistas de la capital.

Y ésta es también la mejor prueba de que á ciertas neviosidades expuestas en determinada antecala de ministerio.

Con los silveñistas se han ido caracterizados los conservadores.

Y los que se irán.

Están de morros

Parece que la plana mayor del partido conservador ha dejado de visitar el Gobierno civil, pero en cambio no sale de dicho punto ni á sol ni á sombra, un conocido abogado disidente del señor marqués del Bosch.

Este y sus amigos están escamados, hasta el punto de que muy en breve se iniciará públicamente un rompimiento de hostilidades.

Cuando á la luz del día se muestran estas disidencias, mayormente cuando se trata de un gobernador correcto, es que ha llegado ya la de «Vamonos».

Carta de Madrid

5 de Abril de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Se aseguraba anoche en los círculos políticos que el propósito del Sr. Cánovas es no introducir modificación alguna en el ministerio antes de que se abran las Cortes.

Añadían algunos que el gobierno una vez sucedido esto último no podrá resistir las dificultades que han de crearle sus propios amigos, y que por ello se verá obligado á abandonar el poder.

También se afirmaba que los roeristas están decididos á emprender una enérgica campaña contra alguno de los ministros, y se añadía que éste está apereciéndose, no sólo para la defensa, sino también para el ataque en todos los terrenos en que presente la lucha, y se afirmaba asimismo que utilizará las mismas armas que sus contrarios.

Se hablaba igualmente de la posibilidad de un cambio político en el gobierno en plazo no lejano, y se aseguraba que se le habían hecho indicaciones sobre esto al Sr. Sagasta, á quien se le consultó si aceptaría el poder sin disolver las actuales Cortes.

Se añadía que el jefe del partido liberal se había negado á encargarse del gobierno en tales condiciones.

Algunos afirmaban que el señor Sagasta es partidario de que el actual gobierno legitime la situación económica para que de este modo pueda quedar libre la regia prerrogativa.

Esto sentado, no hay, pues, que esperar ningún cambio en el gobierno lo menos hasta el próximo Junio.

Otros indicaban que el gobierno conservador caerá por las luchas de sus partidarios, y porque no podrá vencer las dificultades que éstos le opondrán.

Al ocurrir esto, sustituirá al señor Cánovas el Sr. Sagasta.

Los que dan por cierto esto último, añaden que éste cerrará inmediatamente las Cortes, cuyas sesiones se reanudarían en Marzo del año próximo, para no incurrir en el mismo defecto que tantas veces ha censurado, y que no las disolvería inmediatamente, por si acontecimientos imprevistos de importancia hacían precisa de los mismos la intervención del Parlamento.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

Conferencias pedagógicas. La comisión organizadora de las

conferencias pedagógicas que anualmente se celebran en la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital, ha acordado señalar los siguientes temas para las que tendrán lugar los días 27, 28 y 30 de Agosto próximo.

Tema 1.º Enseñanza oficial. Consideraciones pedagógicas.

Tema 2.º Importancia de los trabajos normales en las escuelas, especialmente en las de niños.

Tema 3.º Escursiones escolares. Su utilidad para la enseñanza de las distintas asignaturas.

Incendio

En un almacén que posee en Denia D. José Doménech se inició á las ocho de la noche del viernes último un violento incendio.

Las llamas devoraron 500 sacos de aserrín de corcho y otro tanto en rama, quedando totalmente destruido el techo del almacén.

Las pérdidas se calculan en 5.000 pesetas, sin que ocurriera, por fortuna, ninguna desgracia personal.

Nuevo cable

Francia va á quedar unida dentro de pocos meses con los Estados Unidos, por medio de un nuevo cable, que partirá de Brest y tendrá una longitud total de 6.000 kilómetros.

Defunción

Ha fallecido en Elda á la avanzada edad de ochenta y dos años, la virtuosa cuanto distinguida señora doña Francisca Sánchez White, último miembro de una de las más importantes familias de aquella población.

¡Descanse en paz!

Nombramiento

Con el carácter de provisional y con objeto de que no sea vea desatendida la enseñanza, el alcalde de Orihuela ha nombrado maestro interino de la escuela del distrito del Arrabal Roig á D. Antonio Linares Aliaga.

Afección del hígado intestino grueso y catarro del estómago

Certifico que después de recurrir á muchos remedios y consejos médicos para curarme de crueles sufrimientos del hígado, intestinos y estómago, me sometí al tratamiento con las píldoras Anti-dispépticas del doctor Hinzelmann. La digestión arruinada hacía años, se hizo normal desde las

A los dos días Bavon dió á su madre las gracias en nombre de M. Raemdouck, quien había elegido la casa situada en la calle de la Cruz junto á la iglesia de San Bavon y la había alquilado inmediatamente.

Durante algunos días aun Bavon habló con frecuencia de esta casa; elogiaba el lujo de los muebles que su principal mandaba colocar en ella y el orden lleno de gusto que en toda la casa reinaba. M. Raemdouck le había conducido allí dos veces y le hacía el honor de consultarle acerca del mueblaje y la disposición del jardín.

Las repetidas descripciones del joven despertaron hasta tal punto la curiosidad de su madre, que expresó el deseo de ver la hermosa casa en su interior. Bavon prometió solicitar este permiso de su principal; pero era necesario esperar todavía algunas semanas, hasta que se hallara arreglada enteramente la vivienda de los recién casados.

Finalmente, un sábado por la tarde, mostró con grande alegría una enorme llave y manifestó que M. Raemdouck les permitía visitar la casa hasta el último rincón, y aun pasar toda la tarde en el hermoso jardín: en él hallarían dispuesta una botella de buen vino é invitaba á Bavon á beberla en compañía de sus padres y á su salud. El día siguiente era domingo: después de comer se trasladarían á la casa de la calle de la Cruz, con objeto de pasar en ella una ó dos horas. Sería una verdadera fiesta.

En efecto, al día siguiente comieron con gran prisa, tal era la impaciencia de las hermanas. Salieron conversando alegremente acerca de lo que iban á ver en las inmediaciones de San Bavon. Llegados á la calle de la Cruz, se detuvieron enfrente de la casa, para contemplar la fachada. Tenía un balconcito en donde flores de diferentes colores se entrelazaban á manera de guirnalda. Había también flores delante de las ventanas, lo cual hizo observar á la señora Damhout que ella había tenido siempre una especie de predilección por esas campanillas rojas como el coral.

Cuando la puerta estuvo abierta, Bavon dijo á sus hermanas que querían abrir enseguida las puertas de las habitaciones.

—No, no es eso! dejemos para lo último lo más hermoso, de lo contrario gozaríamos poco en la visita. Vamos primero al jardín; le gustan tanto las flores á nuestra madre!

—Y á mí no me gustan menos, interrumpió Adriano Damhout; cuando yo era más joven, mis padres residían en Ludeberg. Teníamos un jardincito por el cual me olvidaba de comer y de beber. Trabajaba en él todas las tardes de los domingos y tenía los alelías más bellos y los claveles más hermosos del vecindario.

Entraron en el jardín: no era muy extenso, pero los senderos serpenteaban en él graciosamente; el sol derramaba sus benéficos rayos sobre una parte del piso, y era tal la abundancia de flores, que las niñas se lanzaron hácia adelante con las manos extendidas y gritando:

—¡Ah! qué bien se está aquí, qué frescura y qué olor!

Bavon, al parecer más tranquilo, recorría con sus pedres los senderos, les mostraba las flores, cogía para ellas las más olorosas, y así les condujo bajo un toldo de verdura, en donde se sentaron, riendo, para disfrutar cómodamente un momento de la vista del jardín.

Allí, había sobre la mesa una olla de porcelana llena de tabaco, y al lado cuatro ó cinco largas pipas holandesas.

—¡Toma! murmuró asombrado Adriano, sabía que monsieur Raemdouck fuma alguno que otro cigarro; pero es cierto que según dicen muchos señores usan la pipa en su casa.

—No lo comprendéis, padre, observó Bavon; M. Raemdouck ha mandado poner aquí el tabaco y las pipas para que podáis fumar como os plazca.

—Imposible, Bavon.

—El mismo me lo ha dicho, padre. Debéis fumar para complacere.

—¡Cuánta bondad! En ese caso, me atrevo á ello, porque el

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



C correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarrile

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Mixto, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Mixto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Federico Fajardo.

primeras píldoras que tomé. A los veinte días de tratamiento con las píldoras del doctor Heinzelmann estaba completamente curado y mi digestión mejor que nunca así el hígado y estómago. Agradecido me suscribo.—Capitán, José Ernesto Leivas.
Precio del frasco, 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Resultados brillantes

Los periódicos han publicado extensos detalles a cerca de los resultados obtenidos por la tuberculina descubierta por el doctor Koch. En los conejos de Indias tuberculosos, tratados con la nueva tuberculina, se han observado transformaciones regresivas en los órganos infestados desde el principio del tratamiento. Se ha obtenido notable mejoría en las personas atacadas de tisis pulmonar. El remedio ha sido preparado en grandes cantidades en Alemania para facilitar la difusión del mismo.

Hígado

Declaro que me sané de una enfermedad del hígado y constante extrínfimo, tomando las preciosas píldoras del doctor Heinzelmann.—Miguel P. Fernández.—(Firma legañada.)

Precio del frasco; 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet; Mayor 4.

Noticias de la persecución de Pinet

Cumpliendo las instrucciones del comandante de la Guardia civil señor Arrate, continúan siendo activamente perseguidos los criminales «Pinet» y «Bon».

El capitán de dicho cuerpo Sr. García Velarde, que con varias fuerzas a sus órdenes continúa en el distrito de Villajoyosa, ha verificado de nuevo varios reconocimientos, los que no han dado el resultado á que conducían.

Dicho capitán y por orden del jefe señor Arrate, ha procedido á la detención de trece sujetos, por encubridores y cómplices de «Pinet» y «Bon».

Entre estos individuos, áullan el padre y los hermanos del «Pinet».

Todos los detenidos han sido puestos á disposición del juzgado de instrucción del distrito de Villajoyosa, que por los delitos dichos, instruye contra ellos el oportuno sumario.

Fiebas

Se hacen grandes preparativos en Alcoy para las que han de celebrarse el día 22 y siguientes del actual en honor de San Jorge, patrono de dicha ciudad.

Las casetas de la feria en breve quedarán emplazadas en el paseo de la Glorieta que ha sido reformado, y los *festers* están activando la organización de las filadas para las tradicionales fiestas de moros y cristianos, que tan populares son en aquel país.

Emigración é inmigración

La *Gaceta* ha publicado el cuadro del Instituto geográfico y estadístico demostrativo de las emigraciones é inmigraciones en el mes de Febrero que han tenido lugar por los puertos.

Resulta que entraron 4.707 pasajeros y salieron 6.004.

Hay que tener en cuenta que en dicho mes no hubo salidas de tropas para Filipinas y que en el puerto de Cádiz desembarcaron de Cuba 1.291 pasajeros y se embarcaron sólo 1.333.

Resulta, por tanto, que la emigración al extranjero durante solo el mes de Febrero, ha sido mayor que inmigración en más de mil personas.

Argelia, el Brasil, la Argentina,

son los puntos principales donde se dirigen los emigrantes.

Esto, prescindiendo de la emigración por tierra de la cual no hay datos, emigración muy importante que se hace marchando á Portugal para embarcarse con dirección á América, y también por Francia para embarcarse en Marsella ó en Burdeos.

Esto cuando precisamente la guerra ha llevado tantos miles de hombres, que antes trabajaban en la agricultura ó las industrias, es un síntoma bien triste del estado de muchas comarcas.

Las provincias de Coruña y Pontevedra, Alicante y América, son las que han dado más contingente á la emigración.

Copiamos de *La Unión Mercantil* de Málaga:

«E» tal el crédito que la marca COGNAC DOMEQ ha adquirido en este mercado, que hoy es el preferido por todos los consumidores inteligentes y el obligato final de todas las comidas de buen tono.»

Estamos conformes con el colega, y lo mismo puede asegurarse de nuestra capital, donde también es el preferido.

Lo agradecemos

Hemos recibido un atento B. L. M. de la junta Organizadora de la gran novillada que habrá de efectuarse el próximo mes de Mayo á beneficio de los soldados alicantinos que regresen heridos ó enfermos de Cuba y Filipinas, en el que nos participan haber sido nombrado el Director de este periódico de la comisión de Propaganda para la citada corrida.

Por nuestra parte, haremos cuanto sepamos y más, ocupándonos de todo lo concerniente á este patriótico pensamiento, para que tenga un resultado positivo en pro de los que tan alto colocan el pabellón de España en Cuba y Filipinas.

Sección recreativa

UNA FAMILIA

Salí de París con objeto de visitar á mi íntimo amigo y antiguo compañero Simón Radevin, á quien no había visto hacía más de quince años.

Simón se había casado con una provinciana y vivía alejado del bullicio del mundo en una población de tercer orden.

¿Cómo iba á encontrarle? ¿Sería el mismo de siempre? Poco había de tardar en averiguarlo.

El tren se detuvo en una estación de escasa importancia. Cuando bajé del coche, se adelantó hacia mí un hombre grueso y encanecido, gritando:

—¡Jorge, Jorge de mi alma!... Le estreché en mis brazos, pero no le reconocí.

—Has engordado mucho—le dije.—¿Qué quieres, amigo mío! ¡La buena vida, la buena mesa y las buenas noches! ¡Comer y dormir! ¡He aquí mi sistema! ¡Ahí tienes á mis dos hijos mayores!

En aquel momento se acercaron con timidez una niña de catorce años y un niño de trece, vestido de colegial.

—¿Cuántos chicos tienes?—pregunté á Simón.

—Cinco. Los otros tres están en casa.

Entré en un carruaje que mi amigo conducía, y después de haber recorrido varias calles de la población nos detuvimos ante una casa de hermoso aspecto, con pretensiones de castillo señorial.

—Ahí vivo yo—dijo Simón, sin duda en busca de una alabanza.

—Esto es delicioso—le contesté.

De pronto se presentó en la gradecida una mujer que en nada se asemejaba á la muchacha rubia y delgada á quien había yo visto en la iglesia quince años antes. La esposa de mi amigo era una de esas mujeres sin carácter definido, sin elegancia ni esbitez, una máquina de carne, que procrea sin más preocupaciones en el alma que sus hijos y su libro de cocina.

Me dió la bienvenida y entró en el vestíbulo, donde tres chinelos puestos en fila, parecían haber sido colocados allí como para una revista de bomberos ante un alcalde.

—¿Son esos tus otros hijos?—pregunté á Simón.

—Sí; Juan, y Ricardo.

Entré en la casa acompañado de toda la familia, y vi en un sillón algo que se agitaba y que á los pocos instantes comprendí que era un hombre paralítico.

Mad. Radevin adelantó el paso y me dijo:

—Es mi abuelo, el cual ha cumplido ya ochenta y siete años.

Después se acercó al oído del anciano y exclamó en voz alta.

—¡Es un amigo de Simón!

El paralítico hizo un esfuerzo para saludarme, y agitando una mano, se limitó á articular algunas palabras ininteligibles.

—Es un tipo delicioso—dijo Simón—que sirve de distracción á mis hijos.

Es un glotón de primer orden, y no sabes lo que sería capaz de comer si no se le pusidta tasa. ¡Ya verás, ya verás cuando nos sentemos á la mesa!

Después me acompañó mi amigo á mi cuarto para que me lavara y me vistiera, porque se acercaba la hora de comer.

Mi habitación daba al campo, un campo triste, sin árboles ni cosa alguna agradable á la vista, imagen de la monótona vida de los habitantes de aquella casa.

El toque de una campana me anunció que había llegado la hora de comer.

Salí de mi cuarto y volví á la sala. Madame Radevin se asió de mi brazo con aire ceremonioso y nos dirigimos al comedor.

Un criado arrastraba el sillón de ruedas del anciano, el cual, al verse ante la mesa, comenzó á mirar los postres con una avidez verdaderamente infantil.

Simón se frotó las manos con aire de complacencia, y me dijo:

—¡Ya verás cómo vas á divertirte! Y convencidos los machachos de que se trataba de darme un espectáculo grotesco á costa del abuelo, se echaron á reír, mientras la madre se limitaba á encogerse de hombros.

Simón se acercó al oído del anciano y le dijo gritando:

—¡Hoy tenemos crema para postres! Inmediatamente se iluminó el rostro del pobre viejo, el cual empezó á hacer demostraciones de alegría con un aire de estupidez verdaderamente incomprensible.

Y dió comienzo la comida.

—Mira, mira, cómo engulle—murmuró mi amigo.—Si el criado no le diera de comer, mancharía los manteles y nos mancharía á todos.

Los chicos se morían de risa mientras el padre decía:

—¡Es la diversión de la casa!...

Y durante toda la comida no se ocupaba la familia más que del infeliz paralítico para burlarse cruelmente de su veracidad y su torpeza.

Los niños le acercaban los platos de postres y luego los retiraban para hacer rabiar al abuelo.

El pobre hombre lanzaba rugidos inarticulados, y todos los presentes

se regocijaban ante aquel odioso y repugnante tormento.

Al presentar un criado el plato de crema, uno de los chicos dijo al anciano:

—Ya ha comido usted más de lo regular, y por lo tanto, se quedará usted sin postres.

El paralítico se echó á llorar, mientras la familia no cesaba de reír.

Movido á compasión ante el espectáculo de aquel ridículo Tántalo, abogué por él y logré que le sirviesen un plato de crema.

Y Simón me contestó:

Hay tener mucha prudencia, pues á su edad podría serle fatal cualquier exceso.

¡A su edad! ¿Qué palabra tan falta de sentido en aquellas circunstancias? Era una verdadera atrocidad privar á aquel hombre del único placer que podía disfrutar, á pretexto de cuidar de su salud, de una salud que de nada le servía. ¿Qué tenía que hacer en el mundo el pobre abuelo? ¿Temía la familia que la muerte del paralítico le privara de su acostumbrada diversión?

Después de haber jugado por espacio de hora y media al dominó, subí á mi cuarto á acostarme.

Peseido de profunda tristeza me asomé á una ventana y pensé en los cinco hijos de mi desdichado amigo, que en aquel momento estaría rondando como un bendito al lado de su apreciable mujer.

G. de M.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

La celebrada producción «Angra», últimamente representada en Alcoy, teniendo un éxito franco, como lo ha

tenido en Barcelona, se pondrá esta noche en escena en nuestro hermoso teatro Principal.

Nuestros distinguidos comprovincianos, Sres. D. Aquilino Juan de Ossa y el maestro Espi, son esperados hoy en esta capital.

Se espera un éxito completo.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 6 (2 t.)

Noticias de Cuba

El batallón de San Quintín batió á las partidas de los cabecillas Delgado y Castillo.

La tropa cogió 17 cadáveres de rebeldes, armas y 45 caballos.

El general Hernández de Velasco, en varios reconocimientos practicados en la provincia de Finar del Río, ha hecho á los rebeldes, cuatro muertos y cuatro heridos.

Se han presentado á indulto 35 insurrectos.

Telegrama del Casino

Madrid 6 (1130 m.)

Particular Manila nuevos triunfos Lachambre enormes bajas rebeldes.

Continúan provincias manifestaciones entusiasmo populares victorias Filipinas.

Bolsa

Cotización, 64-10.—Cambios París, 27-10.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ
A CARGO DE JOSÉ COMA

Trabajos tipográficos
Y TODA CLASE DE
FACURAS
CIRCULARES
REVISTAS
PERIÓDICOS DIARIOS
MARRAJAS
ENCUADERNACIONES
DE LUJO Y ECONÓMICAS
LIBROS RAJADOS
CARPETAS—SOBRES

DE

EL GRADUADOR

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA

Loza, lampistería y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho.--Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

Mayor 13, 15 y 17

CATARROS

ENGUE, TRACAZO, INFLUENZA

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

CAPSULAS de TERPINOLO de ADRIAN

En todas las Farmacias
EXIASE LA FIRMA ADRIAN

De venta en la farmacia de P. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.

GOTA
LICOR
DEL DR.
LAVILLE
EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS.
REUMATISMOS

SQUELAS MORTUORIAS
* SE IMPRIMEN *
EN LA IMPRENTA
DE ESTE PERIODICO

COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAFES

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL EN EL RAMO Y FABRICA

9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

3 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general Calle Mayor, 18 y 20
MADRID

Servicio de la Compañia



TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.
Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

AVISO IMPORTANT—La compañía provee a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibira y recomendará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Prago sale de Cádiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañia Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañia plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañia Transatlántica.—Madrid, Agencia Compañia de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañia.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Da t Comañia.—Malaga D. Luis Rosete.—Alicante, Sres. Faus y Compañia.

Especialidades del Instituto Audett

CATARROS, TOS, RONQUERAS, TISIS

Las Píldoras Antisépticas del doctor Audett curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los escupos a fatiga y avivan el apetito.—10 pesetas caja.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Vahidos, hipocondria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oido, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos. Curación rápida con el Antinervioso Howard.—4 pesetas caja.

PARA CURAR LA IMPOTENCIA

El importantísimo Fluido Vital (3 pesetas), Gotas Viriles (6 pesetas), Glóbulos Vitales (25 pesetas); y las Perlas del Serralte (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar, sin riesgo y con la mayor seguridad, la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos ventales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y potentes e il si tema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curaran, aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

OTROS MEDICAMENTOS

SORDERA: Cuidos por obstrucción del conducto ó catarros; curación con el Aceite Neubert (remedio externo), 4 pesetas.—ESTOMAGO: Estomacal Maitre (corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, et cétera), 4 pesetas.—DENTICION: Denticina Saint-Marie (3 pesetas).—SIFILIS: Antisifilítico Cowper (4 pesetas).—REUMATISMO: Píldoras Antirreumáticas (para el febril y agudo) 10 pesetas.—Antirreumático Reysser (para el crónico), 4 pesetas.—HERPES: Antitipérico Glower, 4 pesetas, y otros varios para las enfermedades crónicas.

Todos los expresados medicamentos se remiten por el correo, envío envío de fondos al INSTITUTO AUDET, Beneficencia 5 Madrid.

Venta en Alicante, farmacia de Dr. Gadea.

DISPONIBLE

Con arreglo á la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.